



NOMBRE DEL ALUMNO: Ángela Yureni Gonzalez Gómez.

TEMA: fundamentos teóricos. Bases conceptuales de enfermería.

PARCIAL: I

MATERIA: fundamentos de enfermería II

NOMBRE DEL PROFESOR: Rubén Eduardo Domínguez García.

LICENCIATURA: Enfermería.

Bases conceptuales de enfermería

Enfermería

Es la disciplina que se dedica al cuidado y atención de enfermos y heridos, así como a otras tareas de asistencia sanitaria, clínica y a la promoción y prevención de la salud.

Abarca el cuidado autónomo y colaborativo de personas de todas las edades, familias, grupos y comunidades, enfermos o sanos y en todos los entornos.

Análisis de la situación actual de la enfermería

Como actividad humanística desarrolla en la enfermera autorrespeto y autodeterminación que conlleva a una práctica profesional de características éticas.

La enfermería como profesión y como disciplina científica

Es una profesión que desarrolla la práctica del cuidado en las necesidades de salud de los individuos y de la sociedad, a través del conocimiento y la aplicación de la ciencia, la tecnología y la metodología terapéutica

Intervenciones independientes e interdependientes

Independientes: proporcionar ayuda durante la alimentación según se requiera.
Interdependientes: referir la dietista.

Paradigmas de enfermería

Categorización, integración y transformación, que han servido para orientar la disciplina de enfermería

Tendencias y escuelas de pensamiento en enfermería

- Escuelas de las necesidades.
- Escuela de la interacción.
- Escuelas de los efectos deseados.
- Escuela de la promoción en salud

Paradigma de la categorización

Se distinguen dos orientaciones: la centrada en la salud pública y la centrada en la enfermedad y unida a la práctica médica.

Tendencias naturalistas

Es enfocar los cuidados de enfermería como facilitadores de la acción que la naturaleza ejerce sobre los individuos enfermos.

Principales características

Paradigma de la integración

Reconoce la disciplina de enfermería claramente diferenciada de la disciplina médica, con orientación hacia la persona en su integralidad y en interacción constante con el entorno.

Escuelas de necesidades

Filosofía relacionada con la definición de enfermería en términos funcionales y con enfoque de auto cuidado.

Escuela de efectos deseables: callista Roy

El objetivo de los cuidados enfermeros consiste en restablecer un equilibrio, una estabilidad o en preservar la energía. Se han inspirado en las teorías de la adaptación y de desarrollo, así como en la teoría general de sistemas.

Asunciones, proposiciones y elementos fundamentales

Afirmaciones teóricas cuestionables que exponen una afirmación descripta de las propiedades y dimensiones de un concepto o una relación constante entre dos o más conceptos.

Tendencias de suplencia y ayuda

Consiste en suplir o ayudar a realizar las acciones que la persona no puede llevar a cabo en un momento de su vida, acciones que preservan la vida, fomentando ambas el autocuidado por parte de la persona.

Paradigma de la integración

Enfatiza en la relación enfermera-paciente para potenciar un desarrollo interpersonal terapéutico. Se basa en la enfermería psicodinámica, a partir del conocimiento de la propia conducta de la enfermera, que le permite ayudar a los demás a identificar sus problemas.

Paradigma de la transformación

Plantea que cada suceso del ámbito de enfermería es único e irrepetible, los cuidados dejan de considerarse producto empírico o necesidades ocasionales.